

Sozialforum Fürth
c/o
Eine-Welt-Laden Fürth
Gustavstraße 31
90762 Fürth



An
Stadt Fürth
Herrn
Sozialreferenten Dr. Döhla
Königsplatz 2
90762 Fürth
per mail

Fürth, 08.02.23

**Wärmestube – Wohnungshilfe
Arbeitsgemeinschaft Wohnungslosenhilfe**

Sehr geehrter Herr Dr. Döhla,

vorab wünschen wir Ihnen und dem gesamten Sozialreferat noch einen guten Start ins neue Jahr.

Wir bedanken uns für die Informationen und den Austausch zur Zukunft der Wärmestube. Wir hoffen, dass der Übergang gelingt und dass die nötigen Stellen dort schnell geschaffen und besetzt werden können.

Leider ist nun im Stellenplan vorgesehen, dass die Leitung der Wärmestube ausschließlich durch eine/einen Mitarbeiter/in mit Verwaltungsaufgaben eingenommen wird. Das verstehen wir nicht. Die Wärmestube ist eine soziale Einrichtung, wir wünschen uns in der Leitung sozialpädagogische Kompetenz, um fachlich richtige Entscheidungen zum Wohle der Besucher/innen treffen zu können.

Der inzwischen beschlossene Neubau des Obdachlosenheims wird von uns begrüßt, da er als Übergangslösung den Menschen hilft, die bereits ohne Wohnung sind.

Dazu muss aber aus unserer Sicht Unterstützung kommen bei der Beschaffung eines sichern und langfristigen Wohnverhältnis. Das Obdachlosenheim sollte kein Ersatz für bezahlbare Sozialwohnungen. Weiterhin hilft das Obdachlosenheim den Menschen, die in unzumutbaren Wohnsituationen oder von akut drohender Wohnungslosigkeit betroffen sind, ebenfalls nicht.

Deswegen sind wir weiterhin darüber beunruhigt, dass es noch keinen Ersatz für die Arbeit von Andreas Lefrank gibt, der zum 1. Dezember in die Asylberatung gewechselt ist. Uns liegt das Thema „Wohnungshilfe“ sehr am Herzen. Die Erfahrungen, die Herr Lefrank in seiner ehrenamtlichen Arbeit hier gemacht hat, waren überaus positiv. Wir halten diesen Ansatz für sehr wichtig und erfolgversprechend. Viele Menschen konnten damit vor der Wohnungslosigkeit geschützt werden. Deswegen möchten wir unsere Forderung nach einer überplanmäßigen Stelle speziell für das Projekt Wohnungshilfe in der Wärmestube wiederholen. Die Schwachen, Armen und Ausgegrenzten in unserer Stadt benötigen jede Unterstützung.

Außerdem würden wir gerne in der Arbeitsgemeinschaft Wohnungslosenhilfe mit einem/einer Vertreter*in mitarbeiten. Als Sozialforum Fürth sind wir engagiert für von Armut und mangelnder Teilhabe betroffener Menschen.

Vor kurzer Zeit hat sich ein bundesweiter Zusammenschluss von „Housing First“ – Initiativen gebildet, um diesen Ansatz weiter voranzubringen. Leider ist dieses Arbeitsfeld in Ihrem Konzept für die Wärmestube nicht enthalten. Das bedauern wir. Wir würden gerne dazu mit Ihnen im Gespräch bleiben. So planen wir eine Veranstaltung dazu und würden uns über Ihre Beteiligung freuen.

Wir freuen uns über eine positive Rückmeldung.

Mit freundlichen Grüßen

Günter Frank, Fabian Kittel
für das Sozialforum Fürth